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Verbale n. 5 del Consiglio di Dipartimento del 28 marzo  2008 
 
Il giorno 28 marzo dell’anno 2008, alle ore 11:30, si è riunito il Consiglio del Dipartimento di 
Scienze Biomediche e Oncologia Umana, per discutere e deliberare sul seguente 

Ordine del Giorno 
1) Comunicazioni del Direttore; 
2) Approvazione verbale seduta del Consiglio del 26/02/2008; 
3) Richieste assegni di ricerca 2008: adempimenti; 
4) Richieste di Borse di studio per attività di ricerca post-dottorato: adempimenti; 
5) Parerei su proposte di bandi di selezione per co.co.co., contratti occasionali e prestazioni 

professionali; 
6) Parere su proposta di contratto di ricerca con D-Pharm Ltd (Israele) (ref. Prof. M. Colucci); 
7) Pareri su modifiche (ampliamento casistiche) degli studi clinici P04683 e P04684 (ref. Prof. A. 

Vacca); 
8) Parere su proposta di protocollo di intesa con IRCCS Istituto Tumori di Bari (ref. Prof. A. 

Vacca); 
9) Parere su richiesta di posti di docente universitario di II fascia per il Settore MED/01; 
10) Parere su richiesta di alcune unità di personale tecnico – amministrativo di rivisitazione 

dell’articolazione funzionale in servizi del Dipartimento; 
11) Varie ed eventuali. 

Il Consiglio del Dipartimento risulta così composto: 
PROFESSORI DI I FASCIA PRESENTI GIUSTIFICATI ASSENTI PROFESSORI DI  II FASCIA PRESENTI  GIUSTIFICATI ASSENTI 

Barbuti S.  X   Santoro G. X   

Dammacco F. X   Signorile G.    X 

De Rinaldis P. X   Sinigaglia E.  X   

Giordano D. X   RICERCATORI     

Fumarulo R. X   Barbuti G. X   

Montagna M.T.  X  Boccarelli A. X   

Quarto M.  X   Caggiano G.   X  

Perosa F. X   Gatti P.  X  

Semeraro N. X   Lauletta G.  X  

Serio G. X   Napoli C.  X  

Silvestris F. X   Prete M.  X   

Vacca A. X   Racanelli V.   X  

PROFESSORI DI  II  FASCIA    Ria R. X   

Coluccia M.  X  Rossiello M.R. X   

Colucci M. X   Trerotoli P.  X   

Curci E.  X  Tucci M.  X   

Germinario C.A. X   Vinella A.   X  

Iatta E.  X  RAPPRES.    

Izzo P. 

 

  X PERSONALE T.A. 

 

   

Lopalco P.L.  X  Castriota G. X   

Mariggiò M.A. X   Daniele M.  X  

Montemurro P.  X  SEGR. AMM.VO    

Ranieri G. 

 

X   De Fazio V. 

 

X   

 

Riccardi S.   X     

Sansonno D.  X      
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Presiede il Consiglio il Direttore del Dipartimento, Prof.ssa Gabriella Serio, verbalizza il 
Segretario Amministrativo, Dott. Vincenzo De Fazio. 

Il Direttore, alle ore 11:35, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 
seduta e passa alla discussione dei  punti all’Ordine del Giorno. 

1) Comunicazioni del Direttore. 
L’Area Ricerca ha inviato copia delle regole per la presentazione di richieste di contributi ex 

Legge 6/2000. 
2) Approvazione verbale seduta del Consiglio del 26/02/2008 
Il Direttore informa il Consiglio che, non essendoci stato il tempo per preparare il verbale, lo 

stesso sarà portato in approvazione alla prossima seduta del Consiglio di Dipartimento. 
3) Richieste assegni di ricerca 2008: adempimenti. 
Il Direttore comunica al Consiglio che sono giunte n. quattro proposte di rinnovo di precedenti 

assegni più n. una proposta di istituzione di nuovo assegno di ricerca per l’anno in corso. 
Propone quindi che, in ordine strettamente alfabetico, ciascuno dei richiedenti presenti la propria 
richiesta.  
PROPOSTE DI RINNOVO DI PRECEDENTI ASSEGNI. 
- Proposta di rinnovo di precedente assegno di ricerca formulata dal Prof. Franco Dammacco: 

“Espansioni clonali B-Cellulari intraepatiche ed espressione del proto-oncogeneBcl-2 
nell’infezione cronica da HCV”. Il programma di ricerca è inserito nell’ambito del piano 
annuale delle ricerche del Dipartimento; è disponibile l’autofinanziamento per una annualità sul 
Capitolo di Bilancio n. 202240 – SPESE PER RICERCHE FINANZIATE DA PRIVATI. 
- Proposta di rinnovo di precedente assegno formulata dal Prof. Ruggiero Fumarulo: 

“Alterazione dei processi di apoptosi nei carcinomi del cavo orale”. Il programma di ricerca è 
inserito nell’ambito del piano annuale delle ricerche del Dipartimento; è disponibile 
l’autofinanziamento per una annualità, sui Capitoli di Bilancio n. 202160 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DALL’UNIVERSITA’ (EX 60%)  e n. 202240 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DA PRIVATI.  
- Proposta di rinnovo di precedente assegno formulata dal Prof. Michele Quarto: “Tecniche 

molecolari applicate alla epidemiologia dei virus a trasmissione enterica”. Il programma di 
ricerca è inserito nell’ambito del piano annuale delle ricerche del Dipartimento; è disponibile 
l’autofinanziamento per una annualità sui Capitoli di Bilancio n. 202160 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DALL'UNIVERSITA' (EX 60%) e 202200 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DALLE REGIONI. 
- Proposta di rinnovo di precedente assegno formulata dal Prof. Domenico Sansonno: “Nuovi 

Bersagli immunoterapici “SUBSET-SPECIFICI” in neoplasie linfoidi”. Il programma di 
ricerca è inserito nell’ambito del piano annuale delle ricerche del Dipartimento; è disponibile 
l’autofinanziamento per una annualità sul Capitolo di Bilancio n. 202240 – SPESE PER 
RICERCHE FINAIZTE DA PRIVATI. 
PROPOSTE DI NUOVI ASSEGNI DI RICERCA. 
- Proposta di istituzione di nuovo assegno di ricerca, formulata dal Prof. Franco Silvestris: 

“Ruolo del network citochinico e delle anomalie regolatorie delle cellule dendritiche nella 
patogenesi del danno glomerulare nel lupus eritematoso sistemico”. Il programma di ricerca 
è inserito nell’ambito del piano annuale delle ricerche del Dipartimento; è disponibile 
l’autofinanziamento per una annualità sul capitolo di bilancio n. 202240 – SPESE PER 
RICERCHE FINANZIATE DA PRIVATI. 
Al termine della presentazione il Direttore chiede al Consiglio di esprimere il proprio parere 

circa l’approvazione della richiesta di rinnovo di n. quattro assegni di ricerca preesistenti, più n. 
una richiesta di nuovo assegno di ricerca, per l’anno 2008, così come formulate dai proponenti. Il 
Consiglio, all’unanimità, esprime parere favorevole. 
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4) Richieste di Borse di studio per attività di ricerca post-dottorato: adempimenti. 
Non vi sono richieste. 
5) Pareri su proposte di bandi di selezione per co.co.co., contratti occasionali e prestazioni 

professionali. 
Il Direttore illustra le proposte pervenute. 

- Proposta della prof.ssa Cinzia Germinario per un bando per l’attribuzione di un contratto 
di lavoro occasionale nell’ambito dei programmi di ricerca su  “Le Vaccinazioni per la 
salute della popolazione” finanziato dalla ditta GSK. Oggetto della collaborazione sarà 
l’attività di supporto alle attività di ricerca in ambito vaccinale ivi compreso 
l’allestimento e l’aggiornamento della pagina web del master “Le vaccinazioni per la 
salute della popolazione”. Il contratto avrà durata di mesi due, per un importo di € 
4.000,00. Il Consiglio, constatata l’impossibilità di affidare l’esecuzione di quanto sopra 
specificato a personale interno alla struttura, approva all’unanimità. 

- Proposta del prof. Salvatore Barbuti per un bando di selezione per l’attribuzione di un 
contratto di lavoro occasionale nell’ambito del programma di ricerca finanziato dalla 
Regione Puglia dal titolo: Osservatorio Epidemiologico Regionale. Oggetto della 
collaborazione sarà la “Tenuta e aggiornamento del Registro Nominativo delle Cause di 
Morte della Regione Puglia e del Registro Regionale di Implantologia Protesica (data 
entry, controllo di qualità, supervisione flussi informativi”. Il contratto avrà durata di 
mesi due, per un importo di € 4.000,00. Il Consiglio, constatata l’impossibilità di 
affidare l’esecuzione di quanto sopra specificato a personale interno alla struttura, 
approva all’unanimità. 

6) Parere su proposta di contratto di ricerca con D-Pharm Ltd (Israele) (ref. Prof. M. 
Colucci). 
Il Direttore informa il Consiglio che il prof. Colucci ha presentato istanza di parere circa 
l’approvazione di un contratto di ricerca con la ditta “D-Pharm”, Israele, dal titolo: “Evaluate 
the possible interference of a novel neuroprtotective drug (DP-b99) with recombinant t-PA (rt-
PA), using an in vitro model of thrombolysis cosnisting of radiolabeled blood clots”. Il budget 
del progetto per l’Unità di ricerca del prof. Colucci ammonta a € 15.000,00. Il Consiglio, dopo 
breve discussione, approva all’unanimità. 

7) Pareri su modifiche (ampliamento casistiche) degli studi clinici P04683 e P04684 (ref. 
Prof. A. Vacca). 

Il Direttore ricorda al Consiglio il prof. Vacca è responsabile di due studi clinici dal titolo: 
1)  “Double-Blind, Randomized, Placebo-Controlled, Parallel Groups, 

Multicenter/Multinational, Efficacy and Safety Study of Desloratadine 5 mg in the treatment 
of Subjects with Allergic Rhinitis Who Meet the Criteria for Intermittent Allergic Rhinitis 
(IAR) per il quale era previsto l’arruolamento di n. 8 pazienti ad un costo di € 1.205,00 + 
IVA per ciascun paziente per un importo complessivo di € 9.640,00.  

2) “Double-Blind, Randomized, Placebo-Controlled, Parallel Groups, Multicenter/Multinational, 
Efficacy and Safety Study of Desloratadine 5 mg in the treatment of Subjects with Persistant 
Allergic Rhinitis (PER per il quale era previsto l’arruolamento di n. 10 pazienti ad un costo di 
€ 2.035,00 + IVA per ciascun paziente per un importo complessivo di € 20.350,00.  

La Schering Plough ha richiesto l’ampliamento delle casistiche rispettivamente a 13 pazienti per il 
primo, e a 14 pazienti per il secondo studio. Il Consiglio approva all’unanimità. 
8) Parere su proposta di protocollo di intesa con IRCCS Istituto Tumori di Bari (ref. Prof. 

A. Vacca). 
Il Direttore informa il Consiglio che il Prof. Vacca ha presentato istanza di parere circa un 
protocollo di intesa con l’IRCCS Istituto Tumori Giovanni Paolo II per la realizzazione del 
progetto “Nuove molecole dell’infiammazione: trasferimento dal laboratorio al letto del 
paziente”; detto progetto rientra nell’ambito di una convenzione stipulata dal Capofila Istituto 
Clinico Humanitas di Milano con l’Istituto Superiore di Sanità. In base a quanto stabilito 
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all’Unità Operativa diretta dal prof. Vacca, per la realizzazione del progetto sono stati attribuiti 
€ 95.000,0 che saranno erogati in base alla calendarizzazione stabilita in contratto. Il Direttore 
specifica, altresì, che il contratto dovrà essere firmato necessariamente dal Legale 
Rappresentante dell’Università, il Magnifico Rettore al quale, inoltre, sono richieste ulteriori 
autorizzazioni per lo svolgimento di missioni e per la approvazione delle delibere di questo 
Consiglio relative ad affidamenti di incarichi di collaborazione autonoma. Si consiglia di 
chiedere, al Consiglio di Amministrazione dell’Università, apposita delega formale al Direttore 
del Dipartimento, come già avvenuto in passato per altri contratti di ricerca, al fine di rendere 
più fluide tutte le procedure amministrative. Il prof. Vacca interviene illustrando ulteriormente 
le finalità del progetto e invita il Direttore a richiedere al Magnifico Rettore l’apposita delega.  
Il Direttore, dopo breve discussione pone in votazione il parere sulla proposta del protocollo di 
intesa con l’IRCCS Istituto Tumori Giovanni Paolo II di Bari per la realizzazione del progetto:   
“Nuove molecole dell’infiammazione: trasferimento dal laboratorio al letto del paziente”. Il 
Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole. Il Direttore pone in votazione altresì la 
richiesta di delega del Rettore al Direttore del Dipartimento per la gestione del progetto su 
menzionato. Il Consiglio approva all’unanimità, delegando il Direttore all’espletamento di tutti 
gli atti necessari. 

9) Parere su richiesta di posti di docente universitario di II fascia per il Settore MED/01. 
La Prof.ssa Serio informa il Consiglio che nella programmazione triennale di Facoltà per il 
triennio 2000-2003, di seguito reiterata nella programmazione 2004-2007 i docenti del Settore 
scientifico disciplinare MED/01 – Statistica Medica, avevano avanzato richiesta di n. due posti 
di II Fascia e di un posto di Ricercatore. La Prof.ssa Serio fa notare che, attualmente, il settore è 
coperto da un docente di I Fascia e da due Ricercatori; di conseguenza appare necessario 
programmare almeno un altro posto di docente di II Fascia, già richiesto per il 2007, soprattutto 
in virtù del notevole carico didattico assegnato, essendo la disciplina di Statistica Medica 
presente in tutti gli ordinamenti didattici delle Lauree Triennali, Magistrali, Magistrali a ciclo 
unico della Facoltà di Medicina e Chirurgia e negli ordinamenti delle Scuole di 
Specializzazione. Si fa inoltre notare che nel decreto di riordino delle Specializzazioni della 
Facoltà di Medicina, è stata prevista la istituzione della Scuola di Specializzazione in Statistica 
Sanitaria per la quale la Facoltà ha già espresso parere favorevole alla attivazione. Per questi 
motivi la Prof.ssa Serio chiede di tenere in alta considerazione, da parte della Facoltà, la 
possibilità di attribuire un budget per la copertura, mediante procedura di valutazione 
comparativa, di un posto di professore di II Fascia per il settore MED/01, anche al fine di 
assicurare la dovuta continuità alle seguenti attività: 
1) impegno scientifico: potenziamento delle ricerche in tema di metodi statistici ed 
epidemiologici avanzati in campo biomedico e di programmazione e organizzazione sanitaria, 
con particolare sviluppo di modelli stocastici, metodi multilevel, metodi per l’analisi della 
sopravvivenza e metodi per l’analisi di questionari.; 
2) impegno didattico: copertura degli insegnamenti di Statistica Medica nei Corsi di Laurea 
triennali e Specialistiche delle Professioni Sanitarie. 
3) impegno assistenziale presso l’U.O. di Statistica ed Epidemiologia dell’Azienda Ospedaliera 
Policlinico.  
La prof.ssa Serio, a questo punto, chiede al Decano del Dipartimento, prof. Pietro De Rinaldis, 
di condurre la discussione sul punto. Dopo breve discussione, il Decano pone in votazione il 
parere sulla richiesta di istituzione di un posto di docente universitario di II Fascia per il Settore 
MED/01 – Statistica Medica. Il Consiglio, nella composizione limitata ai soli docenti di I e II 
Fascia, approva all’unanimità. 

10) Parere su richiesta di alcune unità di personale tecnico – amministrativo di rivisitazione 
dell’articolazione funzionale in servizi del Dipartimento. 
Il Direttore informa il Consiglio di aver ricevuto dai Sigg.ri Daniele, Iacovizzi e Gallone, 
dipendenti di questa Università in servizio presso il nostro Dipartimento, e distaccati presso la 
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Sezione di Medicina Interna, una richiesta scritta di rivisitazione della organizzazione interna 
del Dipartimento approvata in data 11 gennaio u.s. in occasione dell’approvazione del 
Regolamento Interno di Funzionamento, con riguardo particolare all’art. 22 – Servizi del 
Dipartimento. I suddetti lamentano che “le attribuzioni di posizione di responsabilità risultano 
ampiamente sottostimate e fortemente penalizzanti non solo relativamente alle funzioni ed ai 
compiti dei sottoscritti, ma anche in rapporto al ruolo complessivamente subalterno assegnato 
all’intera Sezione di Medicina Interna…”, soprattutto con riferimento alla organizzazione dei 
servizi precedentemente approvati dal Consiglio di Dipartimento in data 17/4/2000 e 
14/9/2004.  Invitano quindi il Consiglio a rivedere le decisioni assunte in data 11/1/2008.  
Il Direttore dichiara di non aver mai avuto e di non avere preclusioni circa le richieste e le 
istanze ricevute dal personale del Dipartimento, ma gradirebbe fossero formulate 
personalmente e non solo per iscritto in modo da cogliere l’occasione per incontrare il 
personale stesso. Fa notare, tuttavia, che nella riorganizzazione dei servizi si è tenuto conto 
dell’ingresso in Dipartimento di n. 10 nuovi docenti e n. 3 nuove unità di personale T.A. 
Ricorda inoltre che il Regolamento Interno di funzionamento del Dipartimento, così come la 
definizione dei servizi fatti ai sensi dell’art. 88 del Regolamento Generale di Ateneo (si veda 
verbale n. 3 punti 10 e 11 del 11/1/2008), sono stati approvati all’unanimità dal Consiglio. 
Sottolinea ancora che i Servizi sono del Dipartimento e non delle Sezioni che, ricorda, non 
hanno alcuna autonomia amministrativa, ma sono solo articolazioni interne alla struttura, 
finalizzate ad una migliore gestione delle attività di ricerca e didattica. Si apre quindi la 
discussione. 
Interviene il prof. Dammacco precisando di condividere le ragioni della lettera, che nascono da 
una situazione di disagio vissuto quotidianamente dai propri collaboratori considerando 
l’impegno profuso dagli stessi nelle attività della Sezione con particolare riferimento anche a 
quella di supporto assistenziale in ragione della convenzione con l’Azienda Ospedaliero- 
Universitaria. 
Il Direttore replica precisando che, pur riconoscendo tutto l’impegno ed in particolare quello 
assistenziale del succitato personale universitario T.A. in convenzione, tutte le attività 
assistenziali sono regolamentate da atti convenzionali tra Azienda Policlinico, Università degli 
Studi di Bari e Regione Puglia e che l’adempimento nonché la tipologia di attività del 
personale universitario in convezione dipendono direttamente dai Direttori dei R.U.O. e delle 
U.O. complesse a cui il personale afferisce. Per quanto concerne tutte le altre attività 
specifiche del ruolo universitario, ricorda che non si è ancora proceduto a redigere gli appositi 
ordini di servizio individuali per ciascuna unità del personale tecnico amministrativo, in 
quanto si è in attesa dell’approvazione del Regolamento del nostro Dipartimento da parte degli 
organi centrali dell’Ateneo, e che gli stessi saranno concordati con i responsabili delle Sezioni. 
Interviene il Prof. Barbuti confermando che per quanto riguarda le attività assistenziali svolte 
sia dal personale laureato sia dal personale T.A. in convenzione, le stesse sono di competenza 
del Direttore della U.O. complessa in accordo con la Direzione Generale; per tutte le altre 
attività inerenti al ruolo universitario, si resta in attesa dell’approvazione dell’apposito 
regolamento da parte dell’Ateneo.  
Il Direttore ed il Consiglio prendono atto delle istanze presentate dal personale T.A. della 
Sezione di Medicina Interna precisando che si terranno  in debito conto nei successivi 
adempimenti.  
Varie ed eventuali. 
Non ve ne sono. 

Alle ore 12:00 la Prof.ssa Germinario lascia la seduta di Consiglio. 
Non essendoci null'altro da discutere, il Direttore dichiara sciolta la seduta alle ore 12:25. 

Del che viene redatto il presente verbale che sarà portato in approvazione nella prossima 
convocazione di questo Consiglio. 
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Il Segretario Amministrativo    Il Direttore del Dipartimento 

Dott. Vincenzo De Fazio  Prof.ssa Gabriella Serio 
 


